

# Protokoll zur FSK vom 09.06.2016

Sitzungsort: FS Chemie

Protokollant\*in: Lea Konrad

Sitzungsleitung: Katharina Nesseler



## › Begrüßung und Formalia

## › Feststellung der Beschlussfähigkeit

Fachbereich	Fachschaft / Arbeitsgruppe	Kreuz =Anwesend
<b>01</b>	<b>Rechtswissenschaft</b>	
<b>02</b>	<b>Wirtschaftswissenschaften</b>	x
<b>03</b>	<b>Sozial- und Kulturwissenschaften</b>	
	*Musik	
	*Kunstpädagogik	
	Gesellschaftswissenschaften	x
	Erziehungswiss (Pädagogen Party)	x
<b>04</b>	<b>Geschichts- und Kulturwissenschaften</b>	
	Geschichte und Kultur	
	Altertumswiss. - Spartiaten-ahu!	
	Philosophie - Sophie's friends	x
<b>05</b>	<b>Sprache, Literatur, Kultur</b>	
	*AG Slavistik	x
	*AG Romanistik	x
	*AG Anglistik	x
	*AG Germanistik	x
	Angew. Theaterwissenschaft - Chlogaswolke	x
<b>06</b>	<b>Psychologie und Sportwissenschaft</b>	
	Psychologie - Psychos	
	Sport - Sporties	
<b>07</b>	<b>Mathematik und Informatik, Physik, Geographie</b>	
	Geographie - Weltenbummler	x
	Mathematik und Physik – Die Liste	
<b>08</b>	<b>Biologie und Chemie</b>	
	Biologie –Bios	
	Chemie – Chemiker	x
	Materialwiss. - MaWi	x
<b>09</b>	<b>Agrarwissenschaften, Ökotrophologie und Umweltmanagement</b>	x
	Agrarwiss. Ökotrophologie Umweltmanagment – Bäuerin sucht Hausmann	
<b>10</b>	<b>Veterinärmedizin</b>	x
	Veterinärmedizin - Vetis United	
<b>11</b>	<b>Medizin</b>	
	Humanmedizin - Studierende Humanmedizin	x
	Zahnmedizin -Zahnmediziner	x
<b>Lehramt</b>	<b>Die Lehrer deiner Kinder</b>	x

\*heißt, dass diese Fachschaft oder AGs nicht gewählt oder noch nicht gewählt wurden.

**16 Fachschaften und 9 Fachbereiche sind anwesend. Die Beschlussfähigkeit ist damit gegeben.**

## › Tagesordnung

### Inhalt

› Begrüßung und Formalia .....	1
› Feststellung der Beschlussfähigkeit.....	1
› Tagesordnung.....	2
› Protokoll .....	2
› Anträge .....	2
› Unfaire Benotung Nebenfach WiWi.....	3
› Aktuelles .....	3
› Berichte der Fachschaften.....	5
› Berichte FSK-Vorsitzende .....	6
› Fragen an FSK -Vorsitzende.....	7
› Verschiedenes .....	7

Abstimmungsthema	Ergebnis	Notiz
Tagesordnung	Einstimmig angenommen	

## › Protokoll

Abstimmungsthema	Ergebnis	Notiz
Protokoll vom 18.05.2016	Mit Änderung einmütig angenommen	Änderung: VetMet Cup findet am 24.06.16 statt.

## › Anträge

Fachschaft	Betreff	Betrag in €	Notizen
Humanmed 11	Studibus für Sommerfest	100€	<u>Nachfrage:</u> <u>Änderungsantrag:</u> <u>Bemerkung:</u>
Tiermedizin 10	Unpersonalisierte T-Shirts und Jacken	600€	Lob: Gedacht an unpersonalisiert
Slavistik 05	Audiokabel für Laptop	15€	
Slavistik 05	Ausflug	100€	
EW 03	Tischkickerbälle	14€	
EW 03	6 Schlüssel FS-Raum	132€	Lob: vorher Absprache mit Frau Plan
EW 03	Fensterfolie	84€	
GW 03 – AG Kunstpädagogik	Papier- und Druckkosten	75€	
GW 03	Antrittsvorlesung der Gastprofessur	150€	
GW 03	Filmvorführung (Filmrechte, Gage,	450€	

	etc.)		
<b>Lehramt</b>	BuFaTa Landau 2016	150€	+ RKV
<b>Lehramt</b>	Bücherregal Projekt	100€	
<b>Lehramt</b>	Forum Schulpraxis	200€	
<b>Geo 07</b>	Magneten	20€	
<b>Geo 07</b>	Whiteboard	60€	
<b>Geo 07</b>	BuFaTa Potsdam	90€	+ RKV
<b>Geo 07</b>	Friteuse	100€	
<b>Initiative Anträge:</b>			<b>GO Antrag zur Dringlichkeit:</b>
<b>FS Slavistik</b>	HDMI Kabel	10€	Wird für eine Filmvorführung benötigt, die nächste Woche stattfindet. <b>Dringlichkeit</b> einstimmig angenommen

<b>Abstimmungsthema</b>	<b>Ergebnis</b>	<b>Notiz</b>
<b>Anträge vom 09.06.2016 wie oben in der Tabelle</b>	Einstimmig angenommen <b>Initiativ:</b> Einstimmig angenommen	

## › Aktuelles

- TOP Aktuelles wurde auf vorgezogen (keine Einwände), da die StuL-Referent\*innen noch weitere Termine
- **AStA-Referat für Studium und Lehre** (Anwesende Referent\*innen: Adrien König und Katha Bandurka)
  - Im Senat wurde das Leitbild der AG Anwesenheit beschlossen, dessen Ziel es war, durch Zusammenarbeiten von Professor\*innen, Wiss. Mitarbeiter\*innen und Studierenden standardisierte Regelungen für Anwesenheit in allen Fachbereichen zu erarbeiten. (Das verabschiedete Leitbild haben wir rumgeschickt und auf StudIP hochgeladen).
  - Es sei innerhalb dieses Arbeitskreises Konsens gewesen, dass Anwesenheitsregelungen bzw. Pflichten sich nicht konstruktiv auf den Lehr-Lern-Prozess auswirken. Außerdem soll sich generell von einer zu starken Modularisierung und „Bevormundung“ abgekehrt werden.
  - Eine komplette Abschaffung von Anwesenheitsregelungen wurde zwar vorgeschlagen, in der Senatskommission aber teilweise abgelehnt.
  - Es soll sich in den Fachbereichen an dieses Leitbild gehalten werden. Die Referent\*innen werden, vor allem um die FBR-Delegierten der Fachschaften zu unterstützen, ein Paper verfassen und dieses über die FSK weiterleiten,
- Es wird noch im Sommersemester eine **Qualitätskommission** gegründet werden, die Lehr- und Lern-Situation weitreichend verbessern soll.
  - Alle Fachbereiche werden darin mitwirken
  - Standardisierung der Regelungen für alle Fachbereiche was Studium und Lehre betrifft (z.B. Prüfungsanmeldungen, Anwesenheit, Studienstruktur etc.)

- Die Ergebnisse dieser Kommission sollen verbindlich sein
  - ➔ Da wir selbst vertreten sein werden, um eure Anliegen einzubringen, bitten wir alle Fachschaften darum, **bis zur nächsten FSK-Sitzung ein Paper zu erstellen** in dem ihr eure ggf. Studiengang- oder fachbereichsspezifischen Probleme, Änderungswünsche und Ideen festhaltet.
  
- **Stellenstreichung im FB05 (Theaterwissenschaften)**
  - Stelle einer Wissenschaftlichen Mitarbeiterin, die bis jetzt durch QSL-Mittel finanziert wurde, soll gestrichen werden. Eine Weiterbeschäftigung wurde nur mündlich durch den Dekan zugesichert. Für die Studierenden bedeutet das ein massiver Verlust an Lehre.
  - Bereits Brief an Dekan gesendet, der von verschiedenen Statusgruppen unterzeichnet wurde
  - Was tun? Positionspapier der FS schreiben und Demonstrieren. Mehr kann vorerst nicht getan werden.
  
- **Stellenstreichung im FB09**
  - Hier handelt es sich um einen vertraglichen Planungsfehler (wegen der Novelle im Wissenschaftszeitarbeitsgesetz)
  - Geld wäre da, aber nicht für unbefristete Stelle; Erneute Befristung aber nur begrenzt möglich – wenn „Sachgrund“ (z.B. Prozess der Promotion) fehlt kann Befristung nicht mehr verlängert werden
  - Diese Problematik wird in Zukunft sehr wahrscheinlich weitere Fachbereiche treffen
  - Es gibt die Möglichkeit für Studierende und Fachschaften die Möglichkeit bei der Auswahl der Neubesetzungen auch durch aktives head-hunting mitzubestimmen
  - Von den Fachschaften wird generelle Kritik an Befristungsregelungen geübt, da sich mehr Stabilität gewünscht wird
  - Die StuL-Referent\*innen verweisen erneut auf die Möglichkeit gegen diese prekäre Hochschulfinanzierung zu demonstrieren. Mobilisierung dafür könnte über StuL/ASTA (ggf. über JLUmdenken) und FSK organisiert werden → ggf. könnte man innerhalb der FSK einen AK dazu bilden

### › **Unfaire Benotung Nebenfach WiWi**

- Empfinden die Benotung der Nebenfächler in den WiWi Modulen als unangemessen, da dieselben Klausuren geschrieben werden müssen, die auch die Studierenden im Hauptstudium schreiben – somit Thematik für Nebenfächler zu komplex/zu viel Stoff und Vor- bzw. Nebenwissen sei nicht vergleichbar
- Durch daraus resultierender schlechter Benotung hätten einige Studierende Probleme Praktika oder Studienplatz im Ausland zu bekommen
- Bei der Umstellung des Bachelors seien auch die Klausuren verschärft worden (FS WiWi widerspricht / Niveau ist allerdings relativ subjektiv)
- Gesammelte Lösungsansätze:
- Extra Klausur (anderer Leistungsnachweis oder anderer Bewertungsmaßstab für Nebenfächler (Problematisch wenn selbe Modulordnung; FS WiWi erkundigt sich nach Anzahl der Nebenfächler)

- Um Anerkennungs-Problematik bei den Modulen aus dem Weg zu gehen, ggf. Einführung eines neuen Moduls für Nebenfächler bei Belegung der gleichen VL (und abweichendem Leistungsnachweis / in Chemie und Physik sei das bei den MaWis bereits umgesetzt)
- Nochmal in Studienverlaufsplan + Modulbeschreibung schauen!

### > **Berichte der Fachschaften**

- **Geo:** Geoquiz war nicht so erfolgreich wie erhofft; hoffen auf Zulauf bei Geogrillen; ansonsten wurde viel Bestandspflege etc. geleistet sowie die Planung einer FS Fahrt für Juli und den Abschied für einen wechselnden Prof und die Neubesetzung dieser Professur
- **Vetis:** Campusfest 14.07.16; Vetmetcup 24.06.; Bergfest nächsten Donnerstag
- **Philo:** Einführung in die Praktische Philosophie; FS-Organisierter Test; Änderungen im Studienverlaufsplan
- **ATW:** Neustrukturierung FS – vor allem in Studentische Organisation und Austausch mit Lehrenden intensivieren; Am 13./14.Juli findet hinter dem A Gebäude (Phil 2) ein Filmfestival statt (nicht von der FS), Stellenstreichung (siehe TOP Aktuelles)
- **Human:** Medimeisterschaften; Sommerfest ist in Planung; Nächstes Wochenende MV in Gießen – bis dahin wurde der FS zugesagt, dass sie in die neue Chirurgie umziehen kann. Das ist allerdings wegen Brandschutz zur Zeit noch nicht möglich und hat somit die Planung „über den Haufen geworfen“. Von der Uni gäbe es kaum Unterstützung und dem Plan B sei die FS wenig begeistert.
- **WiWi:** Seit letzter FSK neues Mitglied und steigendes Interesse; Organisation eines Grillfestes im Laufe des Monats (Suchen noch nach einem Ort); Haben bei der Admiral-Aktion 20 Kisten Bier geschenkt bekommen (Campus-Kontest); Waren von FB09 Idee (zu den Zweitis zu gehen anstatt primär in der Ersti-Woche aufzutreten) begeistert und wollen das übernehmen; Haben einen neuen Dekan, der FS sehr gut mit einbinden würde
- **09:** Die FS-Party im MuK am vergangenen Donnerstag war ein voller Erfolg; Am Wochenende findet dann die Exkursion der FS für die Planung der FS Arbeit statt (AK's vor allem zum Thema Lehre)
- **Romanistik:** Vernetzung und gemeinsame Planung unter den AG's; Teambuilding Kletterwald; Neustrukturierung der Studiengänge/Verlaufspläne; haben einige Neumitglieder
- **Slavistik:** Haben Neumitglieder; nächste Woche findet eine Filmvorführung der FS statt
- **Anglistik:** Läuft sehr gut, viele aktive Mitglieder; Organisieren mit Lehrenden und der AG Germanistik zusammen einen Impro-Workshop; 22.Juni Grillfest Phil 1 (alter Steinbacher Weg 58); Dienstag Veranstaltung mit neuer Professorin
- **Germanistik:** Viel Planung mit Anglistik zusammen für kommendes Semester; wollen mehr Präsenz zeigen und Neumitglieder werben; Spendensammel-Aktion zu Gunsten von an.ge.kommen war sehr erfolgreich
- **Anglistik:** Wollen Unterschriften sammeln, damit die AG's bei der nächsten Wahl gewählt werden können
- **FilmAG und JustusTV AG (FB04 & 5):** Es sollen Beiträge über die JLU und das Studium produziert werden (bei Interesse die FS ansprechen!)
- **MaWi:** Planung einer Grillfeier; QSL-Anträge
- **Zahni:** Neue Homepage (link bitte senden!); der für nächste Woche geplante Umzug in die neuen FS Räume musste um 2 Wochen verschoben werden; neue Kurse organisiert
- **Chemie:** Anruf von Prof. Nicole Graulich (Lehramt) erhalten bzgl. der Lärmbelästigung in einem der Experimentalhörsäle (Lüftung) – dies betreffe aber vor allem die Didaktik der

Chemie, die in der FS Chemie nicht vertreten sei. Frau Graulich wurde an jemanden verwiesen, der bereits eigene Erfahrungen in diesem Raum gesammelt hat; Auch die Studierenden würden sich darüber akut beschweren

- **GW:** Zur Zeit Fokus auf Gremienarbeit (viele Sonder- bzw. Krisensitzungen wegen interner Instituts-Problematik); hatten in der vergangenen Woche ein Krisengespräch mit dem aktuellen Vize GD, das sehr gut verlaufen ist (es wurde u.a. ein eigener Slot für die FS auf der Direktoriums TO angeboten und die Möglichkeit auch außerhalb der Sitzungen RS mit der Geschäftsführung zu halten); Planen gerade Aktionen für die StEW und Einrichtung einer FS Homepage; Besonderes Augenmerk auch darauf MA-Studierende einzubeziehen (Tipp der anderen FSten: Auftreten in der MA-StEW; Studienkoordinator und Mentorentrainer\*innen ansprechen)
- **Lehramt:** Kommunikation zwischen Studis und Dozenten/Prüfungen verbessern; BWB Struktur optimieren (Außer BA & MA alle anderen Staatsexamen); Verwirrungen/Unklarheiten bei Dozenten – Komplikationen bei der Eintragungen in FlexNow; Veranstaltungsreihe Forum Schulpraxis am 06.07.; In der Berufungskommission EW ( für die W3 Professur) wird das zweite Anlaufverfahren wahrscheinlich erneut verschoben (Gutachten widersprechen sich sehr stark)

## › **Berichte FSK-Vorsitzende**

- **Haushaltssperren:** Jura, Philo und ATW – Bitte denkt an eure Inventarlisten! ☺
- **STEP-Kommission:** Möchte jemand für die FSK zur nächsten Sitzung 13.juni.2016 gehen? (TO und Protokoll würden von uns weitergeleitet werden) Es hat sich keiner bereit erklärt.
- **Stupa Bericht** (Lea)
  - Die beiden Anträge der Fachschaften wurden angenommen (Teambuilding-Besuch im Kletterwald der FS Romanistik 267€ und FS Exkursion und inhaltliche Planung des nächsten Jahres der FS09 für 650€ + RKV)
  - Der Topf für Externe Projekte ist aufgebraucht (Es könnte sein, dass im Laufe des Jahres zusätzliche Gelder bereitgestellt werden können. Falls das der Fall ist, sagen wir euch natürlich Bescheid!)
  - Es gibt Probleme mit dem VGWS-Vertrag, da bei einzelne Untergruppen des Zusammenschlusses noch eine Zustimmung aussteht. Es wird alles unternommen, dieses Teil des Semestertickets beizubehalten, wir halten euch diesbezüglich auf dem Laufenden.
  - Auf Wunsch einiger FS-Vertreter\*innen erkundigen wir uns beim Verkehrsreferat über die speziellen Regelungen in verschiedenen Gebieten (z.B. Fahrradmitnahme) und sprechen noch einmal die Problematik mit der Linie 10 (schlechte bis gar keine Verbindung an den Wochenenden) an.
- **Aktueller Stand FSK-Kalender:**
  - Es gibt die Möglichkeit unsere Termine auf dem offiziellen ASTA-Kalender der Homepage zu integrieren. Darauf haben aber nur die Öffentlichkeitsreferent\*innen (bzw. der Anbieter) Zugriff. - Vielleicht zu viel Verwirrung und zu viel Arbeit?
  - Auch die Möglichkeit einen StudIP Kalender in unserer Gruppe anzulegen besteht weiterhin (alle die noch nicht in der Gruppe sind bitte eintragen!); Diesen können aber nur wir einsehen → Ggf. StudIP Gruppe „Termine Fachschaften“ der die

Öffentlichkeitsreferentinnen die Termine entnehmen können? **Problem:** StudIP wird nicht von allen Fachbereichen genutzt!

- Man könnte außerdem einen eigenen Kalender auf einer externen Homepage erstellen und auf AStA-Seite sowie FSK-Reiter (JLU Seite) verlinken
- Außerdem wird beim HRZ angefragt, ob es die Möglichkeit direkt in dem FSK-Reiter einen Kalender zu integrieren
- **Ergebnis Meinungsbild:** Wir bleiben in Kontakt mit dem Öffentlichkeitsreferat und Fragen parallel beim HRZ an.

- **Vorschlag: „Vollversammlung der Fachschaften“ ggf. Grundlagensitzung zu bestimmtem Thema** – Konkrete Fragen und Themen behandeln

- Dort könnten konkrete Fragen und Themen (die von euch vorgeschlagen werden) intensiv behandelt werden; Die Themen könnten auch über die Grundlagenarbeit hinausgehen (z.B. wie trete ich als Studentische Interessenvertretung in Gremien auf etc.)
- Erste Themenvorschläge: Politische Einordnung der FS in Gremien, Organisationsformen/Uni-Politik, An wen kann ich mich mit Problem X wenden? / Was kann die FS konkret unternehmen?
- Es sollen vor allem auch Neumitglieder einbezogen werden
- Falls Interesse besteht, könnte man diese Veranstaltung auch regelmäßig durchführen
- Aus der Sitzung kann dann ein Reader/Paper entstehen, der allen FSten zur Verfügung gestellt wird sowie die verwendeten Materialien (Power Point etc.)
- Terminlich: Eher Ende Oktober, wenn das Semester anfängt und neue Mitglieder dazu kommen – aber auch Themen die über die Grundlageneinbarung hinausgehen; Wird auch gewünscht, dass Kathi dabei wäre;
- **Ergebnis Meinungsbild:** Die Idee findet großen Anklang bei den Fachschaftsvertreter\*innen; Die Terminierung sollen die Referent\*innen übernehmen

- Studierendenstatistik 2016 ist nun online einsehbar.

Link intern: [https://www.uni-giessen.de/org/admin/kb/stat/studstat\\_jlu\\_intern](https://www.uni-giessen.de/org/admin/kb/stat/studstat_jlu_intern)

Link extern: <https://www.uni-giessen.de/org/admin/kb/stat/studstat>

› **Fragen an FSK –Vorsitzende**

Keine offenen Fragen an die FSK –Vorsitzenden

› **Verschiedenes**

› **Nächster Sitzungstermin:**

28.06.2016 um 20:15 Uhr bei der Fachschaft Gesellschaftswissenschaften (Phil 2 Haus E)